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阶阶梯梯停停车车收收费费，，喊喊了了四四年年难难落落地地
政协委员再提改变停车收费办法治堵，交通专家表示可行

本报1月12日讯(记者 蒋
龙龙) “未来，济南市的集中
供热缺口将高达3000余万平
方米。”济南市政协委员、东新
热电有限公司董事长陈福仲
建议济南应该从章丘电厂引
入热源。

据陈福仲估计，“十二五”
末，济南市将新增居民供热面
积近6000万平方米，涉及居民
家庭约60万户。至2020年，济
南市建筑面积预计达2亿平方
米，按集中供热普及率80%计
算，需集中供热面积约为1 . 44
亿平方米，缺口达3000万平方
米。“依靠现有热源增加速度，
济南市将难以满足集中供热

的需求。”陈福仲介绍。
陈福仲还介绍，随着环保

压力的增大，城区内热源建设
项目选址遇到周边居民比较
强烈反对，使新建热源项目环
保审批难度加大。

陈福仲建议济南市应充
分利用好黄台电厂乏气余热，
采用“大温差”输送技术，积极
利用章丘热电厂的乏气余热
资源。“章丘电厂可满足章丘
市约1200万平方米用热需求
外，还可向济南市区提供近
2000万平方米的供热能力。”
从长远来看，还可利用好德州
电厂及泰安石横电厂等乏气
余热向济南市供热。

“可在城区西部或北部规
划新建大型清洁煤炭或燃气
热电厂，既解决了市区内供热
需求矛盾问题，又能有效改善
环境质量。”陈福仲说。

济南市政府部门应该协
助供热企业与章丘电厂的谈
判及乏气余热利用项目立项、
规划等手续审批办理工作。陈
福仲建议政府加大对供热企

业为社会提供的免费公益服
务加大补贴力度，并协调金融
机构加大对供热企业贷款力
度，协助供热企业解决资金难
题。

山东省著名交通专家许云飞一
直致力于城市交通治理方面的研
究。许云飞认为，这个提案对降低进
入中心城区车辆非常有益。“按照目
前济南市停车收费标准，2块钱的价
格确实不算贵，很多人根本不会考
虑停车的成本。”

据许云飞介绍，如果一个城市
人均机动车保有量超过0 . 25部就可
以实行阶梯收费。据悉，济南常住户
籍人口680万，机动车保有量为140

万，人均机动车保有量为0 . 21部。虽
然目前济南市还没有超过0 . 25部/

人，但是已经非常接近了。
不过，许云飞指出，提高收费的

关键是这部分收入该如何处置。“从
经济学角度讲，每个公民都有道路
行车的权利，但是有的人没有开车，
有的人开车。开车的人享受了行车
的权利，就应当有所付出，而这部分
收益应当用于补偿未开车出行的市
民。这实际上是一种补偿交易。收上
来的钱如果不能补偿未开车人的权
益，那就不可取了。”

专家建议>>

如果提高收费

应该补偿车主

停车收费一直受到市民关注，尤
其是《济南市停车收费管理办法》出台
之后，一直有传闻称有关方面打算制
定阶梯收费标准。而此前济南市物价
局局长孔杰在接受媒体采访时表示，
目前济南尚未具备制定阶梯收费的
条件，暂不宜发布收费标准。

孔杰称，有两个因素“卡壳”阶
梯收费：一个是停车位区域类别怎
么划分至今不明确，即到底哪些区
域属于一类区、哪些区域属于二类
区至今没有定论；其次，济南市到底
有多少停车位等数据也不明确，一
类区内大体有多少停车位、使用率
有多高也不清楚。这些数据不掌握，
物价部门不可能随意出台标准。

孔杰表示，目前物价局正在和
交通等相关部门一起对收费区域范
围、车位数量、车位使用率进行统
计。为了稳定政府定价项目，充分考
虑社会承受能力，济南市暂缓停车
收费的调整。

相关链接>>

条件尚不成熟

收费暂缓调整

业内呼吁

应该尽快编制

供热专项规划

“济南市供热企业存在重复建设
的现象，应该编制《济南市城市集中
供热专项规划》，对供热进行统一的
规划。”济南市政协委员、东新热电有
限公司董事长陈福仲告诉记者。

据了解，济南市共有集中供热
企业14家，除了济南热力和济南热
电外，还有非12家市属供热企业。其
中，济南热力和济南热电供热面积
近8000万平方米，12家非市属企业
供热面积约2500万平方米，平均每
家非市属供热企业供热面积为200

万平方米。
“济南市的热源厂规模较小，效能

低；热源布局杂乱无章，部分小锅炉位
于市中心区域，造成污染严重”陈福仲
介绍，各供热企业也各自为政，无序竞
争，存在重复建设等现象。

另外，济南市各供热企业管网
彼此独立，自成系统，部分区域相互
重叠。“某些蒸汽管网数公里内并没
有热用户，造成管道输送距离过长，
热损耗严重”。 本报记者 蒋龙龙

供供热热缺缺口口将将达达三三千千万万平平方方米米
政协委员建议从章丘引来热源

东新热电厂新安装的热水锅炉。 本报记者 蒋龙龙 摄

今年两会期间，政协委员宋尚桂再次建议通过阶梯停车收费方式，减少进入
中心城区的车辆。早在2010年两会时，他就提出调整济南市停车收费标准，但一直
没有实现。四年来，城市车辆暴增、堵车日益严重、空气质量每况愈下，调整城市停
车收费价格显得尤为迫切。

这两年车辆越来越多
了，城市越来越堵了，空气质
量越来越差了。作为政协委
员的宋尚桂看在眼里，急在
心里。“我在2010年的时候，
就曾经提过类似的提案，当
时，济南市有关部门曾经答
复，将研究这个建议并制定
实施新的收费标准。四年过
去了，停车费标准没有调整，
济南市的机动车拥堵问题却
更加严重，雾霾天的数量成
倍增加。”

宋尚桂指出，目前全市一
小时两块钱的收费标准太低，
很多人几乎感觉不到。如果价
格提高后，停车成本就将成为
大家考虑的一个因素。他借鉴
北京、上海和国外治堵的经验
提出了停车场阶梯收费的方
式，以减少进入中心城区车辆

的数量。
宋尚桂提出，将城区分为

A、B、C三个停车类别分别制定
不同的停车费标准。A类为核心
区，大致为经十路、纬十二路、
经一路、历山路包围的区域，此
类地区小轿车全天24小时按照
每半小时10元的标准收取停车
费；B类为次核心区，大致为A
类区域以外，二环线包围的区
域，此类地区小轿车白天按照
每半小时8元收取停车费，晚上
9点以后按每小时8元收取停车
费；C类为一般城区，大致为A、
B区域以外，绕城高速包围的区
域，此类地区全天按每小时5元
收取停车费。

对于该收费标准，宋尚桂
也表示，这仅仅是个人建议，具
体收费标准可由有关部门进行
测算和论证后确定。

记者了解到，这几年济
南市一直在做这方面的努
力，但是却未真正开始实施。
2013年5月1日《济南市机动
车停车收费管理办法》(以下
简称“办法”)正式开始实施，
该办法明确规定，根据停车
场所处的区域、车流量、停车
状况等，将全市停车场划分
为三类，推广实行停车场差
别收费。

早在2011年5月，济南市
47个市直部门在承诺为民办
179件实事时明确表示，当年
要规范停车收费，改革现有
停车场收费方式，对机动车
停车收费实行按区域分类定
价的办法，合理制定收费标
准。

记者对济南市停车收费
调查发现，大部分市民对价

格比较敏感。据悉，目前全市
大部分停车场收费都是按照
一小时两块钱的标准收取，
部分路段甚至是免费的。例
如，在银座商城对面辅道停
车收费标准是一小时两块
钱。据收费人员介绍，如果车
主一次性交10块钱，就可以
不限时。采访中，有不少私家
车主表示，该价格可以接受。

市民李先生说：“开车出
行找地方停车太难了，虽然
这里收费，但不用担心被交
警贴罚单，价格也比较低，大
部分人都能接受。”但李先生
也表示，如果停车费提得太
高，作为他这样的工薪阶层就
会把停车成本考虑进驾车出
行中。“如果停车费涨到5块钱
以上一小时，我可能就不会开
车来了，或者停到别处。”

会外调查>>

停车费超过5元市民难接受

提案点击>>

阶梯停车收费缓解交通压力

本报记者 任磊磊

为了缓解停车难题，个别路段占用非机动车道划线停车，行人被挤到机动车道上。 见习记者 戚云雷 摄 (资料片)
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